Necesario, mejorar medidas de protección a candidatos: especialistas

Piden más colaboración entre INE y gobierno en seguridad

jorge.monroy@eleconomista.mx

La consejera del Instituto Nacional Electoral, Carla Humphrey Jordan, resaltó que el proceso electoral 2021 fue el más violento de la historia del país con 36 candidatos que perdieron la vida, por lo que reconoció que el INE debe ser más activo en colaborar con el debate sea en la tribuna y no en las calles. el gabinete de seguridad federal para prevenir actos de violencia.

Al participar en el parlamento abierto para la reforma electoral: Seguridad, combate a la violencia, prevención de la intervención secuencias y responsabilidad para quien no del crimen organizado en los procesos elec- lo haga. torales y milidad de las elecciones, la consejera consideró que el tema de seguridad tiene un componente del crimen organizado.

"En el Consejo General oímos a partidos, y tienen razón, que si bien no es una matefenómeno que tenemos que investigar de la un candidato o candidata y nadie más registra candidaturas?", expresó.

Indicó que adicionalmente, el INE debe reforzar sus mecanismos del lavado de dine-

blico se ha conseguido detener que el cri- históricas del propio INE, como los llamamen organizado pueda incidir en las elec- dos influencers". ciones. Sin embargo, manifestó su inquietud por la injerencia del dinero ilícito y del crimen organizado, y pidió revisar el uso de las monedas virtuales y las actividades vulnerables, como son compra de arte, adquisi- jo General oí ción de vehículos, tiendas departamentales mos a parti y tarjetas Monex.

Medidas de protección

Por su parte, Ricardo Suro Gutiérrez, fiscal una mate especializado en materia de Delitos Electo- ria propia de rales en Jalisco, resaltó que es importante el la autoridad

tema de las medidas de protección, ya que electoral, sí es hay candidatos que han presentado denun- un fenómeno cias, sufrido violencia, agresiones, e incluso que tenemos han sido privados de la vida. Dijo que se debe dotar a las autoridades de herramientas gar de la ma para ser eficientes en la protección del proceso electoral que brinda paz nacional, y que

Señaló que por lo que respecta a la reforma política, se debe dotar de mayores facultades a las fiscalías y dar seguimiento a las órdenes de protección y que existan con-

En tanto, María de los Ángeles Fromow Rangel, extitular de la Fepade y experta en materia electoral, dijo que las autoridades de procuración de justicia, policiales y electorales deben analizar "de dónde vienen los reria propia de la autoridad electoral, sí es un cursos, quiénes son esos candidatos; cuál es su trayectoria; qué participación ha tenido, mano con las autoridades de seguridad pú- tenemos que tener una trazabilidad para poblica; ¿por qué en algunos lugares sólo hay der ver en qué momento esa persona pudo estar en riesgo de ser coptada por la delincuencia organizada y saber si existen vinculos que puedan hacerle llegar dinero ilícito".

Planteó analizar el tema de la publicidad ro en campañas a través del dinero en efecti- y los nuevos mecanismos de hacer campavo, del crimen organizado y el del financia- ñas y cómo se hacen. "Hoy vemos todas las redes sociales permanentemente invadidas Mencionó que con el financiamiento pú- con mensajes e incluso ha habido sanciones



En el Conse dos, y tienen razón, que si bien no es

que investi no con las au toridades de seguridad".

Humphrey, CONSEJERA DEL NE.

> Expertos solicitaron que en la reforma electoral se dote de mayores facultades a fiscalías y dar seguimiento a las órdenes de protección.

36

CANDIDATOS

a diferentes cargos de elección popular perdieron la vida en la pasada elección del 2021, reconoció el Instituto Electoral.





Durante el foro 12 del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral se abordaron los temas de seguridad y combate a la violencia en procesos de elección. 1000 ESPECIAI